



En sus manos el primer número de ACTUALIDAD

Hoy, 25 de abril 2025, publicamos el primer número de un nuevo esfuerzo comunicacional de la Secretaría de LUZ.

Actualidad es una publicación mensual en la que publicaremos las actividades y eventos que realice la Secretaría, mes a mes.

El boletín aprovecha los recursos de la comunicación digital y ofrece hipervínculos en algunas informaciones para que los lectores puedan ampliar el tema. Un ejemplo en esta primera página es el *Ideario de Francisco Ochoa*.

Al hacer *Click* en la imagen podrán acceder al texto escrito por Reyber Parra, miembro de la Academia de la Historia del estado Zulia.

En sus líneas conocerán la humildad de un hombre que rechazó ser gobernador del Zulia, que ambicionó una educación para todos, que trabajó por la ampliación del hospital Chiquinquirá, del que fue presidente por varios años.

Haz *CLICK* en las manitos que aparecen en el boletín y profundiza tu lectura.



Un bosque de banderas para Francisco Ochoa, el primer rector

Para conmemorar los 174 años del nacimiento del fundador y primer rector de la Universidad del Zulia, **doctor Francisco Ochoa**, la Secretaría de LUZ enarboló 14 banderas en la plazoleta rectoral en un acto que busca reafirmar los valores universitarios y recordar la diversidad del conocimiento científico que promueve la institución.

Estudiantes recién ingresados a LUZ fueron los responsables de izar, una por una, las banderas de cada facultad. A ellos, a sus familiares y amigos agradeció la doctora Marlene Primera, titular del despacho, por hacer realidad este anhelo al colaborar con la recuperación de las astas y con la donación de las banderas.

Estos jóvenes son además los primeros miembros de la **Brigada Estudiantil doctor Francisco Ochoa** "cuyos integrantes tendrán la tarea cívica de fortalecer y comunicar la identidad institucional de la Universidad del Zulia", comentó la doctora Primera.

Recordó la autoridad que entre los proyectos estratégicos de su despacho, además de los relacionados con el ingreso, la prosecución y el egreso de los estudiantes, ha incorporado el rescate y conservación de la memoria histórica y artística de la universidad, además de los proyectos para el fortalecimiento de la imagen institucional de LUZ.

Las banderas permanecerán izadas hasta el 15 de mayo. Luego regresarán a sus astas con cada acto solemne o conmemorativo de la institución universitaria.

Francisco Ochoa: su ideario



Seguimos creando espacios para el encuentro

Con el lanzamiento de Actualidad se fortalece la política comunicacional de la Secretaría, sustentada en la cercanía, la atención permanente y la búsqueda de soluciones oportunas

Nos complace presentar esta nueva propuesta comunicacional: el boletín digital **Actualidad**.

Este espacio nace con el propósito de fortalecer la conexión e interacción con nuestra comunidad, tanto dentro como fuera de la Universidad del Zulia. Se trata de una herramienta digital diseñada para informar de manera oportuna, cercana y pertinente, en sintonía con las necesidades de quienes conforman nuestra institución.

Con el lanzamiento de **Actualidad** se fortalece la política comunicacional de la Secretaría, sustentada en la cercanía, la atención permanente y la búsqueda de soluciones oportunas.

Actualidad se integra a los canales ya existentes, como nuestra cuenta en Instagram @secretarialuzve y el sitio web oficial www.secretarialuz.org

para consolidar un sistema informativo accesible, coherente y al servicio de nuestra comunidad.

El boletín **Actualidad** apoyará nuestra gestión centrada en las personas, reforzando el compromiso de una Secretaría abierta, participativa y orientada al servicio.

Desde esta dependencia, ratificamos nuestra vocación de mantener abiertas las puertas del conocimiento y de consolidar los lazos con nuestros estudiantes, docentes, investigadores, personal administrativo y obrero, egresados y comunidad externa.

Somos una institución centenaria que ha demostrado ser resiliente y emprendedora. Nuestros valores trascienden los desafíos del presente y nos impulsan a explorar nuevos caminos hacia la innovación, el conocimiento y el desarrollo humano.



Seguimos construyendo espacios que hagan de la Universidad del Zulia la casa del saber, orientada a la excelencia académica, el compromiso social y la transformación.

Con la creatividad como fuente de ideas útiles, en LUZ seguimos avizorando el sol más allá de las nubes.

Dra. Marlene Primera Galué
Secretaria titular/Vicerrectora Administrativa (E)

UNIVERSIDAD DEL ZULIA

Dra. Marlene Primera Galué
Secretaria

Dirección: Av. 16 (Guajira). Edificio Rectorado (Nueva Sede), segundo piso.
Maracaibo - Estado Zulia
Correo electrónico:
marlene.primera@secretaria.luz.edu.ve

El boletín digital **ACTUALIDAD** es una producción de la Secretaría de la Universidad del Zulia.



Haz **click** en la imagen para ingresar a la Web del Estudiante.



Lossada regresó al Paraninfo de La Ciega 77 años después

La recuperación del Paraninfo: una suma de todos

Con el apoyo de egresados de LUZ, empresarios locales y del gobierno regional se reinauguró, el 2 de octubre de 2023, el paraninfo de LUZ ubicado en La Ciega y donde funciona desde 2006 la Facultad Experimental de Artes.

El trabajo consistió en la recuperación de los techos, paredes y pisos. Se trata de una edificación colonial en la que, el 2 de octubre de 1946, pronunció el discurso de la reapertura de LUZ el Dr. Jesús Enrique Lossada.

Américo Chacón y Luis Emiro Arrieta fueron los trabajadores de la Federación de Trabajadores del Zulia (Fetrazulia) que lideraron la iniciativa para donar la **Casa del Obrero** a la Universidad del Zulia. Luego de permanecer 42 años cerrada, y una vez aprobada su reapertura, no tenía un espacio donde funcionar.

A continuación reseñamos algunos hechos claves en la historia de La Ciega:

- **La Casa del Obrero** fue entregada por el presidente de la época, General Isaías Medina Angarita, en agosto de 1945, con motivo del centenario de la muerte de Rafael Urdaneta.
- **El 2 de octubre de 1946**, gracias al gesto de los obreros zulianos, la universidad abrió sus puertas en la sede ubicada en La Ciega.
- El edificio contaba con varios salones, luz eléctrica, agua, gas y teléfono.
- La sede fue uno de los beneficios logrados por el movimiento sindical a raíz de la firma del primer Contrato Colectivo Petrolero con el Gobierno nacional, en 1945.
- **La Ciega** ha sido sede de la Facultad de Veterinaria, del Teatro Estable de LUZ (Teluz), de la Dirección de Cultura de LUZ y de la Casa de la Poesía. Desde 2006, es sede de la Facultad Experimental de Artes de LUZ.
- **El 2 de octubre de 2023** se reinauguró el paraninfo, proyecto coordinado por la Secretaría de LUZ y apoyado por egresados de LUZ, empresariado y el gobierno regional.



Marianny Parra



Roselyn Conil



470 profesionales entrega LUZ al país

En la primera graduación del año 2025, LUZ egresó 470 profesionales de los cuales 366 lo hicieron por acto de grado y 104 por taquilla.

Por Facultad, estos fueron los profesionales: Facultad de Medicina: **202**; Odontología: **137**; Facultad de Humanidades y Educación: **35**; Ingeniería: **32**; Ciencias Jurídicas y Políticas: **20**; Veterinaria: **15**; Facultad Experimental de Ciencias: **10**; Arquitectura: **10**; Agronomía, **2**; Economía, **7**.

Del grupo de estudiantes 3 se graduaron con la distinción Suma Cum Laude; 10, Magna Cum Laude y 19 Cum Laude.

Las tres jóvenes son Marianny Parra, Roselyn Conil e Ianni Sica.

De la Facultad de Odontología egresaron las tres jóvenes merecedoras de la máxima distinción. Sobre sus emociones por haberse graduado, su futuro y la realidad de la salud bucal regional nos hablaron dos de ellas.

Marianny Parra

Tiene 26 años e ingresó a Odontología a los 19 años. Trabaja como asistente bucal desde hace 7 años.

"Mientras esperaba entrar al teatro Baralt sentí gratitud de estar allí y, a la vez, recordaba todo lo que he pasado, personalmente y como estudiante. Cuando vi a las autoridades, a mi decano, fue inevitable que se me erizara la piel: sabes que estás por recibir el título y que tu familia está allí, orgullosa de ti.

Me encantaría especializarme en el área de la endodoncia y rehabilitación bucal".

Con respecto a la salud bucal regional, considera necesario concientizar y bajar recursos para los centros de atención.

"Quiero seguir aportando a la sociedad, prepararme cada vez más y contribuir con la salud bucodental de nuestra comunidad", comentó.

Roselyn Conil

Tiene 25 años, y comenzó desde los 18 años en la Facultad.

"Graduarme significó sentir una gran alegría y satisfacción en mi corazón. Sentí un orgullo inmenso al recibir el título, como si todo el esfuerzo se hiciera real. En ese instante, pasaron por mi mente todos los sacrificios, las noches sin dormir, el apoyo de mi familia, pareja y amigos, la guía de mis profesores...

Me gustaría especializarme en el área de cirugía bucal; me interesa por la capacidad de resolver problemas mediante intervenciones quirúrgicas. El principal problema de salud bucal en la región es la alta prevalencia de caries dental, ya que afecta a una proporción muy elevada de la población, incluyendo niños, adolescentes y adultos".